

UNE FRANÇAISE RACONTE LA PREMIÈRE MARCHÉ MONDIALE POUR LA PAIX



# “Nous tissons une toile d'espérance”

Depuis deux mois, une centaine de marcheurs parcourent la planète. Isabelle, une participante, nous livre son carnet de bord.



Arrivée de l'équipe à New Delhi le 14 octobre. L'après-midi, Isabelle (à droite) et les autres marcheurs rencontreront la petite-fille de Gandhi, Tara Gandhi Bhattacharji.

**F**in septembre, ils ont tout quitté. Leur famille, leur emploi, le confort de leur maison pour traverser plus de cent pays en trois mois. Avec à chaque fois un seul but : encourager les citoyens à faire pression sur leur gouvernement pour obtenir le désarmement nucléaire ou la réduction de l'armement conventionnel. Certains participants travaillent jusqu'à 18 heures par jour.

## Nos nuits sont courtes et nos déplacements très nombreux

Quand ils ne marchent pas, ils voyagent en avion ou en train et enchaînent les rendez-vous avec les autorités officielles, la presse, les militants pacifistes. Pour partir, ils ont cassé leur tirelire. Leurs conditions de voyage sont donc difficiles. Parmi ces courageux, deux Français : Gérard Hourdin, cocher à Honfleur, et Isabelle Bourgeois, journaliste vivant dans le Loir-et-Cher. Isabelle anime depuis sept ans un site d'informations ([www.planetpositive.org](http://www.planetpositive.org)) qui valorise les actions positives des anonymes. Cette fois-ci, elle est au cœur de l'une d'entre elles. Pour *Femme Actuelle*, extraits de son carnet de voyage.

**NOUVELLE-ZÉLANDE** 27 septembre, kilomètres parcourus depuis le point de départ : 15\*.



GERARD HOURDIN (2) ; MICKY HIRSCH

## Ensemble, on fraternise naturellement

Après une nuit très courte, nous partons au centre d'Auckland pour accomplir notre première marche avant le départ officiel le 2 octobre. Plus de 250 personnes se sont déjà rassemblées et je trouve déjà ce que j'étais venue chercher : une forme de communion interculturelle. Il y a des parents et des enfants, des Maoris, des Tamouls, des Néo-Zélandais, des Italiens, des Espagnols, des Indiens et j'en passe. Je suis très émue de cette mixité qui s'accorde avec bienveillance et fraternise naturellement.

\* Kilomètres parcourus à pied depuis le départ de Nouvelle-Zélande.

**PHILIPPINES** 7 octobre, kilomètres parcourus : 81\*



**12 000 enfants nous attendent**

En l'honneur de notre passage, plus de 12 000 élèves d'une école secondaire, âgés de 10 à 15 ans, ont exécuté le plus grand symbole de paix humain jamais réalisé. Tous agitent joyeusement des petits fanions oranges. Nous sommes stupéfaits par la prouesse et la beauté de l'événement. Et tellement émus : aucun d'entre nous n'a pu retenir ses larmes. (Pour voir la vidéo sur [youtube.com](http://youtube.com), taper « the biggest human peace sign » dans le champ « rechercher ».)

**CORÉE** 17 octobre, kilomètres parcourus : 130\*



**Une première depuis 56 ans**

Visite de la zone démilitarisée entre les deux Corées. C'est la première fois depuis 56 ans que des étrangers sont autorisés à y accéder. Nous nous rendons à l'observatoire de Kuanga pour voir la Corée du Nord à l'horizon. Souvent, les anciens viennent glisser une pièce dans un télescope pour apercevoir de loin un paradis perdu. L'un d'eux n'a pas vu sa famille depuis 65 ans.

**RÉPUBLIQUE TCHÈQUE**

4 nov., kilomètres parcourus : 230\*

**Une soirée phénoménale**

Un traitement de star du showbiz? Nous n'avions encore jamais connu ça! 8 000 personnes nous attendaient pour participer à un karaoké géant sur la chanson *Imagine* de John Lennon. Puis le public nous a accompagnés pour une marche pleine de joie. (Sur [Youtube.com](http://Youtube.com), taper « the world march in Prag » dans « rechercher ».)



**ITALIE** à Milan, kilomètres parcourus : 350\*



**Mon discours devant 3 000 Italiens**

A la demande des organisateurs, j'ai réalisé un discours sur la place du Dôme. Je me suis exprimée en italien pour garder un peu de spontanéité. Devant la foule, j'ai conclu par ces mots : « La marche mondiale m'a démontré qu'une force souterraine prodigieuse d'ouverture et de paix est en marche. Cette initiative unique dans l'histoire met en lien le plus formidable réseau pacifique au monde. Le jour où le tissage de cette toile d'espérance sera achevé, tenez-vous prêts. »

**Participez à la marche**

**SUIVEZ-LES SUR LA TOILE**

Les participants traversent une centaine de pays. Chaque citoyen est invité à marcher à leurs côtés. Vous pouvez suivre leur périple sur [www.marchemondiale.fr](http://www.marchemondiale.fr)

**POUR LES SOUTENIR**

Ils manquent de fonds. Deux personnes ont dû quitter le groupe à Moscou, faute d'argent. Or la logistique de tout le périple et la diffusion des images reposent sur les épaules de chacun des participants. Les dons sont donc plus que bienvenus : sur [www.the.worldmarch.org](http://www.the.worldmarch.org), cliquer sur « Support the base team ».

\* Kilomètres parcourus à pied depuis le départ de Nouvelle-Zélande.